



La cargada del Frente Amplio por México



POR [GUILLERMO BUENDÍA](#) - PUBLICADO JULIO 6, 2023 - 5 MIN DE LECTURA



En el entorno de jaloneos y presiones internas del Frente se dieron renuncias colectivas de legisladores y cuadros operativos priistas de Hidalgo...

La oposición estrenó otro nombre, Frente Amplio por México, el día de la presentación de las reglas para definir la candidatura presidencial, que será oficializada el 3 de septiembre.

No pasaron dos días para que, antes y después de la *cargada* a favor de la senadora Xóchitl Gálvez, se registraran declinaciones de contendientes entre las filas del PAN y PRI, las cuales pusieron en duda el valor del voto ciudadano buscado con fines de legitimar el proceso, por un lado; la formación inmediata de otro mini INE luego de la disolución del primero como instrumento propagandístico de certeza y legalidad de los métodos de registro, colecta de firmas y financiamiento, por el otro.

Los interesados en buscar la candidatura presidencial del Frente - Lily Téllez, Santiago Creel, Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid, Claudia Ruiz Massieu, José Angel Gurría, Silvano Aureoles, entre otros- atajaron las aspiraciones de Francisco García Cabeza de Vaca y Ricardo Anaya.



En el entorno de jaloneos y presiones internas del Frente se dieron renuncias colectivas de legisladores y cuadros operativos priistas de Hidalgo; la de Miguel Angel Osorio Chong y otros senadores profundizó la crisis de liderazgo de Alejandro Moreno Cárdenas dentro de la coalición.

Han pasado años del alarde que hacía Manuel Garza González de la “cargada” para asegurar los triunfos del PRI.

Ahora, operada por el PAN, ha posibilitado el sometimiento del otrora poderoso partido de Estado y sacado de su control la sucesión presidencial.

La recuperación de ese legado autoritario puesto al servicio del proyecto político de la derecha mexicana expresa el deterioro democrático, en razón del atropellamiento de los mecanismos de participación directa.

El aspecto visible de la cargada es el apoyo incondicional al unísono alrededor del “destapado”; el oculto, el realineamiento de fuerzas políticas para el reparto de posiciones clave entre los partidos en la perspectiva de constituir un gobierno de coalición.

La noticia de que se estaba conformando un Consejo Electoral Ciudadano la dio Sergio Aguayo durante el programa Primer Plano -teniendo al lado a María Amparo Casar, de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad de Claudio X. González- revelando la intención de integrarse y semanas después avisó su renuncia a éste, la cual precedió la de Leonardo Valdés Zurita, Mariclaire Acosta, Guillermo Sheridan y demás “consejeros”.

La fachada de la derecha, Frente Cívico Nacional, donde las organizaciones de la sociedad civil pretenden construir la idea de la *participación masiva* ciudadana para elegir al candidato presidencial, quedó descubierta la falsedad de ésta cuando los intereses de los partidos por conservar el control de la designación desecharon la consulta ciudadana.

El Frente Amplio por México al momento de apropiarse de la *cargada* (en términos de romantizar la pobreza indígena de la senadora Gálvez) cierra definitivamente el paso de todo intento de la sociedad civil por “democratizar” los mecanismos de elección de candidatos dentro de los partidos.



Académico y analista político, Sergio Aguayo -interesado en la dirección del CISEN durante el gobierno de Vicente Fox- renunció a formar parte del CEC porque las funciones de éste se alejaron de las planteadas originalmente.

En la carta donde dieron a conocer la disolución del Consejo se lee que “el ejercicio propuesto por los partidos políticos integrantes de Va por México” dio pie a tomar una “decisión distinta”.

çLos *emisarios* del Frente Cívico Nacional pusieron en primer plano inmediatamente después otro mini INE, el Comité Organizador conformado por siete ciudadanos especialistas en materia electoral y seis representantes partidistas, además de un Comité de Vigilancia Ciudadano.

El esfuerzo por encubrir el control patronal sobre la coalición de partidos, y por tanto, hacer pasar la decisión cupular para designar la candidatura presidencial como “filtro ciudadano”, ha hecho de la *cargada* el método de sometimiento contra las facciones políticas en pugna dentro de Va por México.

guillermobuendia80@gmail.com

No olvides seguirnos y mantenerte actualizado con [El independiente.](#)